
VERBALE ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA DI VENERDI 8 OTTOBRE 2021
ORDINE DEL GIORNO

CLUB ALPINO ITALIANO
Sez. di Desenzano

Via Tobruch 11
25015 DESENZANO D/GARDA (BS)

1) Nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea, di tre scrutatori e di un delegato
2) Richiesta di approvazione Verbale dell’Assemblea del 14 febbraio 2020

3) Relazione del Presidente, presentazione e commenti programmi anni 2020-2021

4) Consegna del distintivo” Aquila d’oro” ai soci iscritti al sodalizio da 25 anni: (Bonetti Renato, Magli 
Matteo, Magli Paolo, Magli Severino, Manerba Andrea)

5) Presentazione dei Bilanci Consuntivo anno 2020 e Preventivo anno 2021

6) Relazione del Collegio dei Revisori dei Conti consuntivo 2020, preventivo 2021

7) Richiesta di approvazione Bilancio Consuntivo anno 2020 e Preventivo anno 2021

8) Richiesta di mandato al Consiglio Direttivo per la determinazione del costo del bollino anno 2022 (par-
te di nostra spettanza)

9) Varie ed eventuali

Alle ore 20,45 il Presidente della Sezione apre l’Assemblea, salutando e dando il benvenuto a tutti i convenuti e come da ordine del giorno,  
propone le nomine delle cariche istituzionali atte a gestire questa Assemblea.

1) Nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea, di tre scrutatori e di un delegato
Il socio Don Claudio Donati viene eletto Presidente dell’Assemblea, Bonisoli Carlo svolge le funzioni di Segretario, mentre i Soci Terzi, Bonisoli, 
Marcolin,  sono  nominati  scrutatori  per  le  operazioni  di  accreditamento  Assemblea  e  votazioni.  Tutti  questi  soci  sono  stati  nominati  
all’unanimità.  Per  la partecipazione alle  Assemblee dei  Delegati,  ARD e AD nazionale oltre  al  Presidente che è  delegato di  diritto,  viene  
nominato il Socio Luca Grotti.
Presenti in totale 34 soci di cui 25 effettivamente presenti e 9 presenti tramite delega.

2) Richiesta di approvazione Verbale dell’Assemblea del 14 febbraio 2020.
Non essendoci interventi il verbale viene approvato all’unanimità

3) Relazione del Presidente, presentazione e commenti programmi anni 2020-2021
Come da O.d.G. il Presidente dell’Assemblea Donati, passa la parola al Presidente della Sezione per la sua relazione.
Relazione del Presidente Marcoli, che inizia con un saluto a tutti i presenti.
Grazie per essere qui questa sera per quello che è sempre stato l’incontro più importante della nostra sezione, l’assemblea ordinaria. 
Questa assemblea cade in ottobre e sono passati quasi due anni dalla precedente, febbraio 2020, a causa delle chiusure e restrizioni dovute 
alla pandemia COVID 19.
Voglio ricordare, con un minuto di silenzio, i nostri carissimi soci che ci hanno lasciato in questi ultimi anni, Enzo Ceresa, Dino Sorgonà, Claudio  
Busetto , Franco Bonatti, e i già compianti Primo Raldiri, Giuseppe Pizzocolo, Benvenuto Minelli.
Vorrei anche ricordare Roberto Oggioni che tanto ha condiviso della vita della nostra sezione, passato poi alla sezione di Castiglione, ma il cui  
ricordo è sempre rimasto vivo tra di noi.
Il 2020 ed il 2021 sono stati gli anni della pandemia, un periodo pieno di chiusure, di restrizioni, di lutti che ha sconvolto tutte le nostre abitudi -
ni e le nostre attività. Solo da poco siamo riusciti a riprendere un ritmo normale, ma i segni della pandemia ci accompagneranno per molti anni.
Come si è mosso negli ultimi 10 anni il nostro corpo sociale: si parte con 538 soci nel 2010 per poi subire, negli anni dal 2012 al 2015 una forte  
diminuzione, poi la ripresa è costante fino ai 503 soci del 2019. Con il COVID nel 2020 abbiamo avuto un tracollo di 100 soci, numero rimasto  
invariato anche nel 2021.
Dopo l’approvazione della Legge sul Terzo Settore, la legge 117 del 2017 , la decisione di entrare nel Terzo Settore ci ha visto tutti concordi nel  
perseguire questo obiettivo, consapevoli che l’iter sarebbe stato lungo e travagliato. Il nuovo statuto, approvato in assemblea a febbraio 2020  
e poi, con piccole modifiche formali, approvato dal Comitato Centrale di Indirizzo e di Controllo del CAI Centrale a luglio 2020 è diventato il no -
stro nuovo punto di riferimento.
Siamo entrati a far parte del Terzo Settore, come APS Associazione di Promozione Sociale e con questa nuova collocazione godiamo dello stato  
di personalità giuridica, collocazione molto importante perché in base ad essa in caso di danni ascrivibili alla nostra associazione risponde  
l’associazione solamente con il proprio patrimonio e non c’è possibilità di rivalsa sui beni personali del presidente e dei componenti il consiglio  
direttivo, come era prima.
Siamo una associazione alla quale ogni socio può devolvere il 5 per mille dell’Irpef in sede di dichiarazione dei redditi.
Entreremo nel RUNTS Registro Unico Nazionale del Terzo Settore e quindi potremo avere una veste nuova e la possibilità di partecipare a bandi  
e/o gare espressamente riservate al settore.
Siamo diventati una associazione di volontariato e come tale avremo anche alcuni compiti cui sottostare. Istituire il registro dei soci, il registro  
dei verbali delle assemblee e delle riunioni di consiglio e del collegio dei revisori e soprattutto il registro dei volontari nel quale andiamo ad in -
serire tutti coloro che operano volontariamente e in forma continuativa, non occasionale, nell’organizzazione della sezione. In tale registro ab -
biamo deciso, come consiglio direttivo, di inserire i consiglieri, i revisori dei conti e tutti i componenti le commissioni, i capi gita, direttori di  
escursione, e gli accompagnatori di alpinismo giovanile. Essere inseriti in questo registro comporta l’obbligo di una copertura assicurativa con -
tro gli infortuni e la malattia, copertura che il CAI Centrale fornisce al costo annuo di € 2,00 per socio, costo che con molto piacere andremo a  
sostenere a fronte della copertura garantita. Pensate solamente ai componenti la commissione sentieri che in caso di incidente nel loro lavoro  
di manutenzione e pulizia dei sentieri saranno garantiti per ogni intervento di soccorso e assistenza medica.
Per tutti i nostri volontari entra poi in azione un nuovo sistema di rimborso spese, che fissa dei tetti, dei limiti ad € 10,00 giornalieri fino ad un  
massimo di € 150,00 mensili. Stiamo rivedendo a tale proposito il nostro regolamento rimborsi spese così da adeguarlo a questa nuova norma -
tiva.
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Cambierà poi, a partire dal 2022, la tenuta della contabilità e l’accezione di attività commerciale. Per tutte le attività commerciali della sezione  
il regime IVA non sarà più forfettario, come è in questo momento, ma a registrazioni IVA acquisti ed IVA vendite, e l’irpef, meglio l’ires è calco -
lata sul totale del fatturato dovuto alle attività commerciali.
Sono da considerarsi attività commerciali le sponsorizzazioni, la vendita di beni o servizi, nel caso nostro vendita di magliette, borracce, noleg -
gio di attrezzature tecniche, mentre per tutte le altre attività, come ad esempio le gite con utilizzo di pullman e/o pernottamento in rifugio sa -
ranno considerate commerciali solo se le entrate di tale attività supereranno del 5% le uscite.
A prima vista sembra un notevole passo in avanti, è vero che dovremo tenere i registri iva, una contabilità puntuale per ogni singola attività,  
ma non avremo più la necessità di ipotizzare rincari, voci a copertura di costi legati all’iva piuttosto che all’ Irpef.  Vedremo con gennaio 2022 di  
definire con più precisione come muoverci.
Un altro ostacolo che abbiamo superato con soddisfazione è, dopo la sistemazione dei locali della nostra sede separati dagli uffici e dai locali  
che il comune ha dato in gestione ad ATS, la convenzione di comodato d’uso dei locali medesimi.
Scaduta la precedente convenzione, maggio 2021, abbiamo rinnovato la convenzione della durata di 5 anni, più di così non si poteva ottenere,  
con l’uso gratuito dei locali e con la possibilità di 10 serate di utilizzo delle sale civiche per le nostre riunioni/manifestazioni senza costi. Il co -
mune ha anche firmato una convenzione con la quale affida al CAI la gestione e la supervisione della rete sentieristica del comune, il CAI si im -
pegna a tenere in ordine tali sentieri sia come pulizia dei percorsi, sia come controllo della segnaletica presente. A tale proposito invito tutti i  
soci a frequentare questi sentieri, Anello del Madergnago e 801 A e a segnalare eventuali danni ai pali e alle tabelle.
Vi ricordo anche che domenica 10 ottobre, in collaborazione con il comune e con Lega Ambiente, si terrà la giornata del Verde Pulito. Ritrovo  
alle 8:30 al campo sportivo del Monte Croce sotto all’ospedale di Desenzano.
In questi due anni di pandemia le nostre attività hanno visto un forte rallentamento, prima la chiusura totale delle attività, poi una ripresa a  
singhiozzo ed anche ora che abbiamo ripreso gradualmente le escursioni le limitazioni sono ancora alte. Soprattutto rallentate dalla comprensi -
bile paura che rimane in tutti noi per il pericolo di contagi. Ci siamo vaccinati, rispettiamo sempre tutte le norme dettate dalla legge, prendia -
mo tutte le precauzioni suggerite dal buon senso ma è indubbio che molti di noi preferiscono rimanere ancora a casa o andare in montagna  
solo in piccoli gruppi.
Commissione Cultura
È nata una nuova commissione, frutto dell’entusiasmo di alcuni soci che hanno accolto il nostro invito a proporre e poi realizzare un program -
ma culturale su due anni. Ne è scaturita una collaborazione con Viandanze a cui abbiamo anche commissionato la realizzazione di due eventi 
culturali: OIKOS Terramadre tenutosi in luglio al castello di Desenzano ed Il costruttore di Foreste a Padenghe nel parco pubblico del VasoRì. La  
partecipazione è stata molto alta 200 al castello e 100 a Padenghe, interessanti le due rappresentazioni guidate da Fausto Ghirardini, unica  
nota negativa la scarsa affluenza di nostri soci. A queste due serate avevamo affiancato alcune gite sul territorio, molto bella e sentita quella in  
bicicletta a vedere gli alberi della nostra città con i racconti della Dusi, è saltata per pioggia quella in val Sabbia a vedere i danni di un incendio.
Il tentativo di porre il CAI come promotore non solo di iniziative escursionistiche o sportive ma anche come associazione che pone e propone  
temi a difesa e valorizzazione del territorio, temi che interessano anche il nostro essere come persona, va avanti ma deve trovare il consenso e  
la partecipazione più attiva di tutti noi.
Escursionismo
La lunga permanenza della Regione Lombardia in zona rossa e poi arancione nella prima parte dell’anno non ha facilitato l’avvio delle attività  
del 2021. Anche il meteo non ci è stato sempre di aiuto, ed ha obbligato a cancellare alcune attività in programma.
Delle quattro ciaspolate in programma, solo una è stata fatta; si è andati in Gaver in una splendida giornata di sole e si è saliti verso cima Misa,  
senza raggiungerla.
Tre sono le escursioni in MTB realizzate.
Sette le escursioni di un giorno, tra cui la gita per famiglie fatta sul monte Altissimo di Nago, la notturna (sabato) fatta sull’altipiano di Cariade -
ghe e la intersezionale sul monte Comer.
Il tutto, quindi per un totale di 11 attività di un giorno. 
Le due attività da due giorni previste per luglio (ferrata Roda di Vael e Masarè nel gruppo del Catinaccio e l’ascesa al Breithorn occidentale nel  
massiccio del Rosa) sono state svolte con soddisfazione nonostante il meteo non propriamente amico.
In conclusione, quindi si è riusciti a fare 13 attività: 
2 da due giorni
1 con le ciaspole
3 in MTB
7 escursionistiche da un giorno
In programma c’è ancora una escursione, prevista il 7 novembre in val Sabbia sul monte Besum
Presenza media alle attività è di circa 10 persone, inclusi i due capi gita.
Per le escursioni in MTB i numeri sono ancora più bassi, con 5 – 6 persone in totale per ogni uscita
Seniores
La media di partecipazione alle gite per i seniores, escluso alcune uscite a luglio o ai primi di settembre, è ritornata alle 15/20 presenze per  
escursione. Ci sono stati molti cambi sia di mete che di date, ma nonostante ciò mi sembra di poter confermare una ripresa positiva.
Il trekking a Chamois, in val d’Aosta, ha visto la partecipazione di 25 soci e si è svolto con grande soddisfazione di tutti.
I seniores si sono poi trovati più volte ed hanno già impostato il programma dell’anno prossimo con proposte facili e dislivelli contenuti, così da  
venire incontro alla maggior parte di loro che ormai hanno età avanzate e che non possono più affrontare escursioni troppo impegnative. Poi  
alcune escursioni saranno rivolte a chi ha un buon allenamento e chiede di poter organizzare anche gite più lunghe.
Alpinismo Giovanile
Anche quest’anno non abbiamo potuto realizzare i corsi di alpinismo giovanile, causa le decisioni prese dalla commissione centrale, e siamo  
riusciti a riprendere solo in settembre con due proposte: una escursione alla Rocca di Manerba e una a Montisola. Abbiamo risolto il problema  
dell’utilizzo del pullman in due modi, la prima invitando direttamente i genitori a portare i ragazzi al punto di partenza e la seconda con l’utiliz -
zo del treno. Questa ultima esperienza è stata molto positiva e cercheremo di riproporla anche nel futuro, ovviamente se i mezzi pubblici ci  
permetteranno di arrivare in posti da cui poi poter partire a piedi. 
Come alpinismo giovanile abbiamo aderito ad una proposta fattaci dal Liceo Bagatta di organizzare per tre classi un progetto legato alla sentie-
ristica e alla fruizione del territorio e seguirne gli sviluppi. Ne è uscito un progetto chiamato “Sui sentieri del CAI” che i ragazzi stanno ultiman -
do e che darà come risultato alcuni video postati poi su facebook e su Instagram.
Due nostri accompagnatori, Cesare Forlani e Fulvio Marcolin, hanno superato i test di ingresso e stanno ora partecipando al corso di Accompa -
gnatore Regionale di Alpinismo Giovanile.
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Garda Rock
In settembre è partito il corso di arrampicata sportiva con 7 partecipanti e vedo che questa proposta trova sempre il consenso dei giovani. Con -
tinueremo a riproporre il corso anche nei prossimi anni.
Sentieri
La nostra attività sui sentieri non si è mai fermata per quanto attiene la pulizia dei sentieri, stiamo poi lavorando con il comune di Lonato per  
realizzare il collegamento da Esenta alla Madonna della Scoperta. Con Lonato questa estate abbiamo collaborato all’iniziativa Green Park nella  
quale abbiamo proposto e realizzato 3 uscite pomeridiane con gli adulti e due uscite di un giorno con i ragazzi del grest. È stata una esperienza  
positiva sia per noi sia per il comune che ci vede ormai come una associazione con cui collaborare e a cui affidare molte iniziative.
Con il comune di Manerba abbiamo rinnovato, ottobre 2020, la convenzione per la manutenzione dei sentieri e per le tre manifestazioni al Bus  
de la Paul. Purtroppo il Bus ha subito un grosso danno, prima è rimasto ostruito ed invaso dall’acqua per tutta la primavera e l’estate, ora che  
la galleria è asciutta i danni riscontrati sono molto gravi, solchi profondi 1 metro creati dall’acqua, sono franati 5 metri di parete. Nell’ultimo in-
contro avuto con due assessori il comune ha confermato la volontà di sistemare il tutto, speriamo che si riesca a sistemare sia l’accessibilità, sia  
soprattutto la sicurezza di chi entra e lo vuole percorrere. 
Sul piano economico anticipo quanto poi diremo con la presentazione del conto consuntivo 2020, il saldo contabile a fine anno, dopo una no -
tevole flessione nel 2016 e 2017, vede un andamento positivo. Abbiamo chiuso il 2020 con un ottimo saldo attivo, 19.546 euro che ci danno  
tranquillità e ci permetteranno di affrontare i prossimi anni con sicurezza.
Questo mese stiamo pianificando e definendo i programmi 2022 quindi vi invito a mandarci le vostre proposte quanto prima, chiudo con l’invi -
to per domenica 24 ottobre all’ottobrata, a San Tomaso presso la trattoria Il Ritrovo.

4) Consegna del distintivo “ Aquila d’oro” ai soci iscritti al sodalizio da 25 anni (Bonetti Renato, Magli Matteo, Magli Paolo, Magli Severino, 
Manerba Andrea).
Questo importante momento istituzionale è per riconoscere la costante e preziosa fedeltà al sodalizio lunga 25 anni, ai quali si auspica altri 25  
anni di appartenenza al CAI 

5) Presentazione dei Bilanci Consuntivo anno 2020 e Preventivo anno 2021
Il Presidente Marcoli in assenza del tesoriere presenta il bilancio consuntivo dell’anno 2020, commentando le voci salienti che compongono il  
bilancio. Un conto consuntivo attivo pari a € 4.841,08, le imposte per IVA e Ires ammontano ad € 1.613,48, il totale generale ammonta a €  
3.227,60, che alla fine considerando la liquidità dell’anno precedente ammonta a € 19.546,79, compresa una rettifica di € 1.604,23 dovuto a  
tasse del consuntivo 2019 non conteggiate precedentemente.
Sempre Marcoli presenta il preventivo 2021 e anche per questo bilancio commenta tutte le voci che lo compongono.
In definitiva il bilancio preventivo 2021 presenta un disavanzo per € 171,00, tasse per € 1.500,00 con un totale tra entrate ed uscite in negativo  
per € 1.671,00, ma considerando il saldo finale del 2020 pari a € 19.546,79, ci si attesta su una liquidità pari a € 17.875,79.

6) Relazione del Collegio dei Revisori dei Conti consuntivo 2020, preventivo 2021
Magoni in qualità di coordinatore del collegio dei revisori dei conti, relaziona quanto segue:
CONTO CONSUNTIVO ANNO 2020
Il consuntivo 2020 risulta positivo di € 3227,60, quando era ipotizzato a preventivo uno sbilancio negativo di € 1054,07.
In premessa va rimarcata la particolarità dell’anno 2020, che è stato condizionato dalla pandemia SARS Cov 2.
In particolare:

1- Nella voce altre entrate, da evidenziare l’incremento dei contributi pubblici e anche della partecipazione a bandi.
2- Le attività istituzionali – escursioni, hanno segnato una frenata, in particolare nell’alpinismo giovanile.
3- Anche l’attività della formazione sentieri ha prodotto un saldo netto migliore del preventivato.

I Revisori hanno verificato la correttezza delle scritture contabili: ritengono pertanto che il conto consuntivo sia conforme per essere proposto  
all’Assemblea per l’approvazione.
CONTO PREVENTIVO ANNO 2021 
I conti di preventivo 2021, sono stati predisposti in sede di Consiglio Direttivo, attraverso una approfondita valutazione delle proposte fatte dal-
le diverse Commissioni. Per quanto sopra l’analisi è stata condizionata dalla perdurante pandemia, che continua a incidere sulle   attività della  
Sezione. Per quanto sopra si è provveduto ad elaborare una equilibrata formulazione.
Ugualmente si propone all’approvazione dell’Assemblea.

7) Richiesta di approvazione Bilancio Consuntivo anno 2020 e Preventivo anno 2021
Il Presidente dell’Assemblea Donati chiede ai soci presenti commenti, chiarimenti ai bilanci presentati.
Non essendoci interventi entrambi i bilanci vengono approvati all’unanimità

8) Richiesta di mandato al Consiglio Direttivo per la determinazione del costo del bollino anno 2022 (parte di nostra spettanza)
Facendo riferimento al  prezzo dei  bollini  per  l’anno 2022 è probabile che la  sede centrale  se  non l’anno prossimo ma in futuro apporti  
incrementi di costi, allo stato attuale non ci risultano aumenti, pertanto il nostro Consiglio Direttivo valuterà e definirà i nuovi costi dei bollini  
per l’anno 2022.
I soci convenuti all’unanimità concordano nel dare mandato al Consiglio Direttivo di stabilire i nuovi costi dei bollini 2022.

9)Varie ed eventuali
Nessun argomento è posto in discussione

Alle ore 22,05 avendo esaurito tutti i punti dell’O. d. G. e non essendoci altro da deliberare, l’Assemblea viene sciolta.

Il Segretario Il Presidente
                Bonisoli Carlo                 Donati Claudio 
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